



# Journal de Roubaix

DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REBOUX

## ABONNEMENTS

Nord et Hainauts.....	3 mois, 22.00;	6 mois, 40.00;	1 an, 76.00
Autres départements.....	22.00;	42.00;	76.00
Belgique.....	23.00;	46.00;	90.00
Union Postale: Tarif A.....	25.00;	50.00;	100.00
Tarif B.....	30.00;	60.00;	120.00

## ANNONCES..... REDACTION.....

ROUBAIX.....	69 à 71, Grande-Rue. Tél. 34.9.59, 12.05 et 43.63.
TOUCGOING.....	26, rue Carnot. Tél. 27.
LILLE.....	3, rue Faibherbe. Tél. 67.07.
PARIS.....	13, boulevard des Italiens. Tél. Louvre 09.49.
MOUSCRON.....	105, rue de la Station. Tél. 5.44.

Vente Record  
POUR LA SEMAINE DE PENTECÔTE  
Arrivage des Ravissantes Creations d'Eté  
Prix inconnus à ce jour  
**AU SOLDEUR**  
25 à 35, Rue Pierre-Motte  
ROUBAIX

# UN ATTENTAT CONTRE M. DOUMER

Tandis que le Président de la République visite l'Exposition du Livre, à Paris un individu qui se dit « fasciste russe » tire sur lui cinq coups de revolver

Atteint de deux balles, dont l'une à la tête et l'autre à l'aisselle, M. Doumer, grièvement blessé, a subi à l'hôpital Beaujon une double transfusion du sang

PARIS, 6 mai (Minuit).

L'attentat abominable dont le Chef de l'Etat a été la victime a jeté la France dans la stupeur. M. Paul Doumer est une figure universellement respectée et la haine consciente avec laquelle il a compris et rempli les devoirs de sa charge lui conciliait tous les partis. Comment un tel hymne, comment un père éprouvé qui a donné à la France quatre de ses fils, a-t-il pu provoquer la rage sanguinaire d'un dévoué fanatique ? Cette question plonge tout à coup tous les esprits dans un abîme d'étonnement et de tristesse.

Sans doute, le désir de représailles a déjà fait de nombreuses victimes au cours de l'histoire et la mort tragique du président Carnot n'est pas si éloignée pour qu'on en ait perdu le souvenir. Mais, pour suivre qu'il l'était, le geste meurtrier de Caserne pouvait encore être expliquée par des mobiles tombant sous le commun entendement. Ici, la raison doit renoncer à expliquer...

Et l'on va croire que le Russe qui a commis l'attentat d'aujourd'hui n'est qu'un fou, comme il y en a trop, bâillant et libéré. Un fou, certes, mais un fou dangereusement pervers dont l'acte démontre le desordre spirituel et moral d'une époque.

Il n'est pas sûr, d'ailleurs, que l'excitation morbide de ce Caucasiens n'ait pas été utilisée par des organisations terroristes, avec lesquelles le meurtrier semble avoir été en relations. Souvent, en présence de tels actes, on ne voit d'abord que le bras qui exécute, l'instrument docile et irresponsable du crime. La tête qui a commandé ou, du moins, encourage le meurtrier, reste dans l'ombre, bien décidée à y rester tant qu'elle le pourra.

L'enquête judiciaire ne manquera pas de rechercher si, devant la couche doulouse de M. Doumer, il n'est pas possible de remonter des éléments aux causes et découvrir des criminels de plus haut vol que l'énigmatique Gorgonoff.

Quoi qu'il en soit, l'émotion du pays est intense et justifiée. Toute la France, oubliant un moment les querelles politiques qui la divisaient avant les élections de dimanche prochain, forme des vœux pour que le grand citoyen justement frappé aujourd'hui succombe pour confirmer de sa consécration à la Patrie.

Un monstrueux attentat qui plongera la France entière dans la consternation et l'indignation, a été perpetré hier sur la personne de M. Paul Doumer, le Président respecté et aimé de la République française.

Un étranger, un Russe, tire sur lui plusieurs coups de revolver, dont l'un l'a atteint à la tête et dont l'autre a sectionné en deux endroits l'artère de l'aisselle.

M. Doumer a été conduit à l'Hôpital Beaujon dans un état très grave.

Le Russe tira encore deux autres balles dont l'une a blessé M. Claude Farrère, président des écrivains anciens combattants.

M. Guichard, directeur de la police municipale réussit alors à maîtriser le criminel.

M. Doumer, transporté à l'hôpital Beaujon y a subi une double transfusion du sang.

Dans la soirée, son état, bien que grave était stationnaire.

Le Président avait accepté dès la semaine dernière d'assister à cet après-midi du Livre, au cours duquel les Écrivains vendent au bénéfice de leur association leurs livres.

C'est au moment où le Président de la République visitait l'exposition organisée dans l'hôtel Salomon de Rothschild, 11, rue Berryer, par les Écrivains Anciens Combattants, qu'il a été victime de l'attentat commis par le nommé Paul Gorgonoff, sujet russe, docteur en médecine.

Plusieurs coups de feu sont tirés dont deux atteignent M. Doumer.

Il avait été reçu à son arrivée par MM. Claude Farrère, Roland Dorgelès, André Maurois, Ronsin Copius, Francis Carco et Roland Charmy et les représentants de la Société des Gens de Lettres et de la Société des Auteurs.

Il avait déjà traversé une salle, s'arrêtant à différents comptoirs, adressant un mot aimable à chacun, lorsque Gorgonoff put s'approcher de lui et tirer, presque à bout portant, plusieurs



M. DOUMER, président de la République

bulles de revolver, dont deux atteignirent le Président, qui s'effondra en ronçant ses paroles :

— Est-ce possible !

**M. Claude Farrère est blessé par un autre projectile**

Le Professeur Gorgonoff, qui venait de tirer, fut arrêté par le Dr. Bergeron, M. Claude Farrère étant

à l'entrée de l'hôtel Beaujon, où il venait de faire une transfusion de sang.

**L'assassin est arrêté**

L'assassin, le mettant à profit, allait se diriger vers la sortie, mais il fut immédiatement appréhendé par M. Piétrit, qui le détourna avec l'aide de l'inspecteur Gaminet de la Sureté générale, et le ramena vers les mains des agents. Ceux-ci le firent à la disposition du commissaire de police du quartier.

**Un geste de M. Piétrit ministre de la Défense nationale**

M. Piétrit, ministre de la Défense Nationale, qui se trouvait près de M. Doumer, est malheureusement arrivé trop tard pour détourner l'arme du criminel, il a cependant pu le saisir au poignet et c'est ainsi que M. Guichard a pu se tailler facilement par le geste prompt et courageux du ministre.

A l'intérieur de l'hôtel Rootzschild, les hommes restraints atterrés, les femmes s'enfuirent prises de panique en descendant l'escalier couvert de sang. C'est avec une extrême lenteur que les voitures officielles et celles du

Président sortirent dans la cour de l'hôtel. Le Professeur Cunéo, et le Professeur Gosset, ont procédé à une ligature de l'artère axillaire droite, sectionnée en deux balles.

Le Professeur Gorgonoff, amenant les hautes personnalités venues prendre des nouvelles de l'état de M. Doumer, peuvent approcher du porche de l'hôpital.

**Le blessé peut s'entretenir avec Madame Doumer Il reconnaît M. Tardieu**

A 17 heures, M. André Tardieu, président du Conseil quitte l'hôpital Beaujon, en compagnie de M. Paul Reynaud, garde des Sceaux et de M. Jean Chappie, préfet de police.

L'état de M. Doumer, nous dit-il, est moins grave qu'on ne l'avait cru tout d'abord. Le Président de la République nous a reconnus, il a pu s'entretenir avec M. Paul Doumer et lorsque le professeur Gosset est arrivé il lui a dit : Tiens veille Gosset !

**Une balle a traversé les deux joues, une autre l'aisselle**

Le Professeur Gosset, à l'issue de l'examen auquel il s'est livré, a déclaré que le Président de la République avait été atteint d'une balle qui a traversé les deux joues, mais qui n'intéresse pas le cerveau.

Une autre balle a traversé, en effet, l'aisselle. Le Professeur Gosset a tenu à déclarer que tout en étant graves, les blessures du Président ne semblaient pas mettre en danger.

**Une forte hémorragie se déclare**

**Deux transfusions de sang doivent être pratiquées**

On publie, à 17 h. 30, le bulletin de santé suivant :

Le Président de la République a reçu deux balles, l'une à la tête et l'autre dans l'aisselle. Le Professeur Gosset a tenu à déclarer que tout en étant graves, les deux blessures du Président ne semblaient pas mettre en danger.

**Une forte hémorragie se déclare**

**Deux transfusions de sang doivent être pratiquées**

On publie, à 17 h. 30, le bulletin de santé suivant :

Le Président de la République a reçu deux balles, l'une à la tête et l'autre dans l'aisselle. Le Professeur Gosset a tenu à déclarer que tout en étant graves, les deux blessures du Président ne semblaient pas mettre en danger.

**Une forte hémorragie se déclare**

**Deux transfusions de sang doivent être pratiquées**

On publie, à 17 h. 30, le bulletin de santé suivant :

Le Président de la République a reçu deux balles, l'une à la tête et l'autre dans l'aisselle. Le Professeur Gosset a tenu à déclarer que tout en étant graves, les deux blessures du Président ne semblaient pas mettre en danger.

**Une forte hémorragie se déclare**

**Deux transfusions de sang doivent être pratiquées**

On publie, à 17 h. 30, le bulletin de santé suivant :

Le Président de la République a reçu deux balles, l'une à la tête et l'autre dans l'aisselle. Le Professeur Gosset a tenu à déclarer que tout en étant graves, les deux blessures du Président ne semblaient pas mettre en danger.

**Une forte hémorragie se déclare**

**Deux transfusions de sang doivent être pratiquées**

On publie, à 17 h. 30, le bulletin de santé suivant :

Le Président de la République a reçu deux balles, l'une à la tête et l'autre dans l'aisselle. Le Professeur Gosset a tenu à déclarer que tout en étant graves, les deux blessures du Président ne semblaient pas mettre en danger.

**Une forte hémorragie se déclare**

**Deux transfusions de sang doivent être pratiquées**

On publie, à 17 h. 30, le bulletin de santé suivant :

Le Président de la République a reçu deux balles, l'une à la tête et l'autre dans l'aisselle. Le Professeur Gosset a tenu à déclarer que tout en étant graves, les deux blessures du Président ne semblaient pas mettre en danger.

La France aidait les bolcheviks et français, nous vous offrons, Monsieur, le sang de l'un d'entre nous pour une opération de transfusion qui pourraient aider les Soviétiques à vaincre.

— Mais demandons-nous, la blessure à la tête, a-t-elle été opérée ?

— Non, répond le Professeur Cunéo, cela n'est pas possible pour le moment.

Il nous devons être extrêmement prudent.

Le Professeur Cunéo, il a placé le Professeur Gosset dans l'ambulance amenant les hautes

personnalités venues prendre des nouvelles de l'état de M. Doumer, peuvent approcher du porche de l'hôpital.

— Mais demandons-nous, la blessure à la tête, a-t-elle été opérée ?

— Non, répond le Professeur Cunéo, cela n'est pas possible pour le moment.

Il nous devons être extrêmement prudent.

Le Professeur Cunéo, il a placé le Professeur Gosset dans l'ambulance amenant les hautes

personnalités venues prendre des nouvelles de l'état de M. Doumer, peuvent approcher du porche de l'hôpital.

— Mais demandons-nous, la blessure à la tête, a-t-elle été opérée ?

— Non, répond le Professeur Cunéo, cela n'est pas possible pour le moment.

Il nous devons être extrêmement prudent.

Le Professeur Cunéo, il a placé le Professeur Gosset dans l'ambulance amenant les hautes

personnalités venues prendre des nouvelles de l'état de M. Doumer, peuvent approcher du porche de l'hôpital.

— Mais demandons-nous, la blessure à la tête, a-t-elle été opérée ?

— Non, répond le Professeur Cunéo, cela n'est pas possible pour le moment.

Il nous devons être extrêmement prudent.

Le Professeur Cunéo, il a placé le Professeur Gosset dans l'ambulance amenant les hautes

personnalités venues prendre des nouvelles de l'état de M. Doumer, peuvent approcher du porche de l'hôpital.

— Mais demandons-nous, la blessure à la tête, a-t-elle été opérée ?

— Non, répond le Professeur Cunéo, cela n'est pas possible pour le moment.

Il nous devons être extrêmement prudent.

Le Professeur Cunéo, il a placé le Professeur Gos